

EL TRIUNFO DE EVO MORALES

PRIMERO ME COMPLACE SALUDAR AL SEÑOR EMBAJADOR DE LA HERMANA REPUBLICA DE BOLIVIA, A LAS AUTORIDADES PRESENTES, A LA MESA DE HONOR, Y DESDE ACA A **EVO MORALES EN SU CALIDAD DE COMPAÑERO Y PRESIDENTE**

PARA TRATAR O COMPRENDER EL FENÓMENO **EVO MORALES, Y EL TRIUNFO DEL MAS, Y CON ELLO EL TRIUNFO DEL PUEBLO BOLIVIANO**, ES NECESARIO, O TENGO LA NECESIDAD DE DESARROLLAR UN PEQUEÑO ESQUEMA, QUE ES EL SIGUIENTE:

1. EL CONTEXTO DE AMÉRICA LATINA

NUESTRO CONTINENTE HISTÓRICAMENTE HA VENIDO SIENDO FEROZMENTE AZOTADO POR LA DESIGUALDAD Y POR EL EJERCICIO DE GOBIERNOS Y DICTADURAS DE MINORÍAS Y DE GRUPOS DE PODER PRINCIPALMENTE LACAYOS Y SUBORDINADOS AL GRAN CAPITAL Y LAS TRANSNACIONALES.

UN PATRÓN DE CONDUCTA, UNA CARACTERISTICA DE LOS DIFERENTES GOBIERNOS O, DE LA GRAN MAYORÍA DE LOS GOBIERNOS QUE EXISTÍAN EN AMÉRICA LATINA EN LA DÉCADA PASADA HA SIDO SU DESARRAIGO PARA CON SUS NACIONES, PARA CON SU PUEBLO, DONDE LAS POLÍTICAS LIBERALES Y LAS RECETAS DEL NEOLIBERALISMO O DEL CAPITALISMO SALVAJE, LLEVARON Y CONDUJERON A QUE LAS DIFERENCIAS Y LAS BRECHAS SOCIALES SE ACENTÚEN EN NUESTRO CONTINENTE, **HACIENDO CADA VEZ MAS POBRE AL POBRE Y MAS RICO AL RICO.**

NUESTRAS RIQUEZAS Y PRINCIPALMENTE NUESTROS RECURSOS NATURALES FUERON MATERIALMENTE SAQUEADOS, LOS ÚNICOS BENEFICIADOS FUERON LOS GRUPOS DE PODER Y LOS LIMOSNEROS DE ESTOS GRUPOS, ES DECIR LOS GOBERNANTES COPRRUPTOS Y UN EMPRESARIADO QUE NO LLEGABA A SER UN EMPRESARIADO NACIONAL, SINO SIMPLEMENTE SIRVIENTES.

VIVIMOS EN UN CONTINENTE DONDE SEGÚN LOS PROPIOS ORGANISMOS COMO LA **ONU, PNUD, OPS, OMS**, COINCIDEN EN SEÑALAR **QUE LA MITAD DE LAS MUERTES QUE SE PRODUCEN EN AMÉRICA LATINA SUCEDEN POR LA DESNUTRICIÓN**, SEÑALABAN TAMBIÉN COMO DATOS, QUE ANTES DE LA LLEGADA DEL COMPAÑERO EVO, MAS DE **DOS MILLONES Y MEDIO DE BOLIVIANOS VIVIAN CON NO MAS DE 34 CENTAVOS DE DÓLAR AL DIA, PREGUNTAMOS ¿QUE LE OCURRIRIA A UN OPRESOR CON ESE PODER ADQUISITIVO?**

LA MORBILIDAD Y LA MORTANDAD INFANTIL NO SON SOLO CIFRAS QUE PUEDEN VERSE DESDE UN GABINETE DE ANALISTA ECONÓMICO-SOCIAL, SON ESPELUZNANTES, SON DE TAL MAGNITUD QUE NO SOLO PREOCUPAN A CUALQUIER SER HUMANO HONRADO Y DECENTE, SINO QUE NOS ENERVAN Y NOS OBLIGAN A BUSCAR QUE UNIRNOS Y JUNTOS EMPRENDER EL CAMINO DE PONERLE FIN A ESTE DESEQUILIBRIO Y DESIGUALDAD INHUMANA, ESTA REALIDAD EN NUESTRO PAÍS ES PERMANENTE, Y EN EL CASO DE BOLIVIA HASTA LA LLEGADA DE EVO, NO ERA UN TEMA DE INTERES O DE PREOCUPACIÓN DE LOS GOBERNANTES.

ES NECESARIO SEÑALAR QUE SEGÚN CIFRAS CONSERVADORAS (DESDE NUESTRO PUNTO DE VISTA) EL HAMBRE Y LA DESNUTRICIÓN AFECTAN A MAS DE 53 MILLONES DE PERSONAS DE AMÉRICA LATINA, 16 POR CIENTO DE NIÑAS Y NIÑOS MENORES DE CINCO AÑOS PADECEN DESNUTRICIÓN CRÓNICA O RETARDO EN TALLA.

ADEMÁS SE ESTIMA QUE HAY 9 MILLONES ADICIONALES QUE ESTÁN EN RIESGO DE DESNUTRIRSE O QUE EN LA ACTUALIDAD PRESENTAN ALGÚN GRADO LEVE DE DESNUTRICIÓN, HACIENDO UN TOTAL APROXIMADO DE 18 MILLONES DE NIÑAS Y NIÑOS QUE NECESITAN ATENCIÓN INMEDIATA PREVENTIVA PARA EVITAR UN MAYOR DETERIORO EN SU ESTADO NUTRICIONAL.

DE ESTE TOTAL, APROXIMADAMENTE 13 MILLONES TIENEN MENOS DE 3 AÑOS DE EDAD, ETAPA CRUCIAL PARA INTERVENIR Y EVITAR DAÑOS IRREVERSIBLES POR EL RESTO DE SUS VIDAS.

A ESTE PANORAMA DIGNO DE LAS MENTES Y ADMINISTRACIONES MAS CRUELES E INHUMANAS HAY QUE AÑADIRLE QUE MIENTRAS ESTO SUCEDÍA Y SUCEDE EN ESE CAMPO, EN LO POLÍTICO SE ENGENDRARON Y MANTUVIERON EN NUESTRO CONTINENTE REGIMENES ANTIDEMOCRÁTICOS, DICTATORIALES, CRIMINALES Y CORRUPTOS COMO LOS DE PINOCHET EN CHILE, FUJIMORI Y ALAN GARCIA EN SU PRIMER Y SEGUNDO GOBIERNO, Y UN VENDE PATRIA Y CORRUPTO COMO GONZALO SANCHEZ DE LOZADA EN BOLIVIA, DONDE LA RECETA ERA REPRESIÓN Y BALAS PARA EL PUEBLO Y UTILIDADES, GRANJERÍAS Y EL REGALO DE LOS RECURSOS NATURALES Y FUNDAMENTALMENTE RELACIONADOS A LA ENERGÍA PARA LOS GRUPOS DE PODER Y LAS TRASNANCIONLES.

NUESTRA TAN DURA E INJUSTA REALIDAD LLEVO A QUE INCLUSIVE EL PAPA JUAN PABLO II SOSTUVIERA QUE: *"EL DESARROLLO Y EL PROGRESO ECONÓMICO NUNCA DEBEN LLEGAR A COSTA DEL HOMBRE Y DE LA MUJER, DIFICULTANDO LA TAREA DE SATISFACER SUS NECESIDADES FUNDAMENTALES; EL AVANCE NO PUEDE SER A CUALQUIER PRECIO"*.

EL LLAMADO DESARROLLO EN AMÉRICA LATINA ES CONCEBIDO POR LA DERECHA Y GRAN PARTE DE LA LLAMADA SOCIALDEMOCRACIA LATINOAMERICANA COMO ES EL CASO DEL ALANISMO, COMO EL EJERCICIO DEL LIBERALISMO EN LO ECONÓMICO Y EL AUTORITARISMO EN LO POLÍTICO, QUE PONE DE MANIFIESTO SU LLAMADA MODERNIDAD Y RENOVACIÓN, EN UNA POLITICA DE MAS ENTREGUISMO, MENOS AMOR A LA PATRIA Y EL OLVIDO DE LAS GRANDES MAYORIAS.

EL DESARROLLO COMO LO ENTENDEMOS QUIENES ESTAMOS DEL LADO DEL PUEBLO, MAS SIMPLE AUN, QUIENES TENEMOS UN SENTIDO HUMANO DE LA VIDA, QUIENES TENEMOS SENTIMIENTOS Y AMAMOS A NUESTRAS NACIONES, Y A NUESTRA PATRIA GRANDE, ENTENDEMOS EL DESARROLLO COMO ALGO INDISOLUBLEMENTE LIGADO AL DESARROLLO HUMANO, A LA BÚSQUEDA DE LA EQUIDAD Y LA INCLUSIÓN SOCIAL, EL DESARROLLO DESDE NUESTRA PERSPECTIVA NO SE MIDE EN LAS FRÍAS CIFRAS DE LA LLAMADA REALIDAD MACROECONÓMICA, SINO DE MANERA TANGIBLE EN EL BIENESTAR DEL PUEBLO Y EN LA SOLUCIÓN A SUS PROBLEMAS,

SALUDAMOS EL QUE BOLIVIA Y SU GOBIERNO CON EVO MORALES A LA CABEZA NOS TOMA LA DELANTERA EN LA CONSTRUCCIÓN DE LA DEMOCRACIA POPOLAR CAMINO AL SOCIALISMO, PERO REITERAMOS NUESTRO ESFUERZO Y COMPROMISO PARA CON NUESTRA REGIÓN Y NUESTRA PATRIA EL PERU, NOS PONE ENTONCES EN LA OBLIGACIÓN, EN EL CAMINO DE LUCHAR HASTA VENCER POR NUEVOS TIEMPOS Y NUEVOS HORIZONTES

2. EVO MORALES, EL MAS Y LA CONSTRUCCIÓN DE UNA ALTERNATIVA

EL TRIUNFO DEL COMPAÑERO EVO Y DEL MAS, ES ALGO QUE LOS LATINOAMERICANOS DEBEMOS ANALIZAR DEBIDAMENTE, PARA NOSOTROS ESTE CASO NO ES SIMPLEMENTE COMO OCURRE MUCHAS VECES EN NUESTRO CONTINENTE Y ESPECIALMENTE EN NUESTRO PERÚ, QUE SE BUSCA O SE TIENE ALGUIEN CON ALGÚN CARISMA, O QUE MEDIANTE UNA LLAMADA PERSONALIDAD, O LO QUE ES MAS CON EL CULTO AL INDIVIDUALISMO, SE LLEGAN A GANAR PROCESOS ELECTORALES.

PARA AMÉRICA LATINA Y PARA NOSOTROS LO INTERESANTE Y SUSTANTIVO DEL PROCESO BOLIVIANO ES EL TRIUNFO DE UNA ALTERNATIVA QUE SE FUE CONSTRUYENDO EN UN PROCESO POLÍTICO DONDE DIRIGENTE Y DIRIGENTES Y MASAS SE FUNDEN EN UNO, COMPRENDIENDO LA NECESIDAD DE LLEGAR AL PODER.

ESTE PROCESO TIENE DESDE ESTA COMPRENSIÓN SU PILAR FUNDAMENTAL EN EL FACTOR ORGANIZACIÓN GREMIAL Y POLÍTICA, ES MAS TIENE SU FACTOR EN LA ELEVACIÓN DEL ACCIONAR GREMIAL A LA LUCHA POLÍTICA POR EL PODER, ES DECIR SE COMPRENDE QUE SI SE QUIERE QUE CAMBIEN LAS COSAS Y LAS RELACIONES ECONÓMICO-SOCIALES REINANTES DE DESIGUALDAD, ES NECESARIO QUE EL PUEBLO, QUE LOS SECTORES POPULARES SE ORGANICEN Y TENGAN LA CONDUCCIÓN DEL ESTADO, COINCIDIENDO EN ESTE CASO CON LOS PROPIOS ESTUDIOS DE LAS NACIONES UNIDAS Y DEL PNUD, QUE **HAN SOSTENIDO QUE UNO DE LOS PROBLEMAS DE LA DESIGUALDAD REINANTE EN AMÉRICA LATINA ES LA FALTA DE PODER DE LOS POBRES, O LA FALTA DE CAPACIDAD DE EJERCERLO.**

Y PARA QUE LE SIRVA DE EJEMPLO A QUIENES HACEN O HACEMOS POLÍTICA EN NUESTRO PAÍS, ES NECESARIO RECORDAR QUE EVO MORALES, FUE “SANCIONADO”, SIENDO SEPARADO POR MESES DEL PARLAMENTO BOLIVIANO, ¡QUE COMPAÑERO! EVO PREFIRIÓ EL TRABAJO DIRECTO ENRAIZADO CON EL PUEBLO, A ENTORNILLARSE EN UNA BUTACA PARLAMENTARIA, ESTUVO JUNTO AL PUEBLO, CON EL PUEBLO, SIENDO JUNTO AL MAS PARTE DE SU CONDUCCIÓN, SOLO ASÍ ENTENDEMOS EL TRIUNFO DE EVO MORALES, DONDE EL LIDERAZGO Y EL LÍDER NO SE CONFUNDE CON EL CAUDILLISMO O CON EL CAUDILLO, FENÓMENOS QUE SON NOCIVOS PARA LA PATRIA, Y QUE SOLO SIRVEN PARA QUE LOS DE SIEMPRE SIGAN GOBERNANDO Y OPRIMIENDO.

EL TRIUNFO DEL COMPAÑERO EVO QUE LO APRECIAMOS COMO NUESTRO, LO ENTENDEMOS NO COMO EL TRIUNFO DE UN LÍDER CARISMÁTICO QUE TIENE UNA “ORGANIZACIÓN”, SINO COMO EL TRIUNFO DE LA LUCHA DE UN PUEBLO, QUE EN ESTE PROCESO DE Luchar, SE FORTALECE, FORTALECE SU ORGANIZACIÓN Y COMPRENDE LA NECESIDAD DE GOBERNAR SU NACIÓN Y DE REALMENTE LLEGAR AL PODER, LLEGANDO A MERITUAR QUE SOLO LAS GRANDES MAYORÍAS, QUE EL PUEBLO Y SUS DIRIGENTES SON LOS ÚNICOS CAPACES DE TRABAJAR POR UN PAÍS CON EQUIDAD, JUSTICIA Y POR UN VERDADERO DESARROLLO SOSTENIBLE

ASÍ COMO LOS PERUANOS CONSTATAMOS QUE LOS GOBIERNOS Y SUS POLÍTICAS CONDUCEN A QUE LOS RICOS LO SEAN MAS Y QUE LOS POBRES LOS SEAN MAS POBRES AUN, EL PUEBLO BOLIVIANO SUPO ENTENDER QUE ERA NECESARIO SER GOBIERNO, QUE ERA NECESARIO ORGANIZARSE PARA SER GOBIERNO Y DESDE ESA PERSPECTIVA PODER **INICIAR LA CONSTRUCCIÓN DE UNA NUEVA BOLIVIA**, DONDE DECIDAN LOS BOLIVIANOS Y NO LAS TRANSNACIONALES, QUE LA POLÍTICA BOLIVIANA, SU ECONOMÍA Y MODELO DE DESARROLLO SE HAGAN Y DIRIJAN DESDE BOLIVIA Y NO

DESDE WASHINGTON, SOLO ASÍ PUDO INICIARSE EL CAMINO DE LA REVOLUCION Y LA GENERACIÓN DE UN NUEVO PATRÓN DE DESARROLLO PARA UNA BOLIVIA DIGNA, SOBERANA Y PRODUCTIVA PARA VIVIR BIEN.

3. EVO Y EL MÁS EN EL GOBIERNO

EVO MORALES Y EL MAS ASUMEN LA CONDUCCIÓN DEL ESTADO BOLIVIANO, ENCONTRÁNDOLO A ESTE EN UNA CRISIS PROFUNDA Y BANCARROTA, UN ESTADO CUYA PRIORIDAD FUERON LAS TRASNACIONALES, UN ESTADO DÉBIL CAÓTICO, SIN DIRECCION SIN NORTE.

INICIANDO UNA POLÍTICA DE DESARROLLO PARA UNA BOLIVIA DIGNA, SOBERANA Y PRODUCTIVA, DONDE SE PROPONE UN ESTADO SOLIDARIO Y PRODUCTIVO QUE PERMITA LA CONSTRUCCIÓN DE UNA ECONOMÍA SOLIDARIA, COMPLEMENTARIA Y COMUNITARIA, CON OBJETIVOS NACIONALES COMO SON:.

SOBERANÍA ENERGÉTICA: EJERCICIO EFECTIVO DE LA SOBERANÍA ENERGÉTICA PARA OPTIMIZAR LA RIQUEZA GENERADA POR LA EXPLOTACIÓN DE LOS HIDROCARBUROS.

ESTADO INSTRUMENTO: CONTROL Y PARTICIPACIÓN EFECTIVOS DEL ESTADO EN EL SECTOR HIDROCARBURÍFERO.

RENTABILIDAD SOCIAL: DISTRIBUCIÓN DE LA RIQUEZA GENERADA POR LA EXPLOTACIÓN DE HIDROCARBUROS PARA EL DESARROLLO SOCIAL CON EQUIDAD.

INDUSTRIALIZACIÓN: UTILIZACIÓN DE LOS HIDROCARBUROS PARA EL DESARROLLO PRODUCTIVO DEL PAÍS.

ESTO EN EL DISEÑO DE UNA POLÍTICA QUE SAQUE A BOLIVIA DEL ATRASO BUSCANDO LA INDUSTRIALIZACIÓN, DONDE LOS RECURSOS ENERGÉTICOS JUEGAN UN PAPEL FUNDAMENTAL, LA PROPIEDAD DE LA TIERRA, LA BÚSQUEDA DE MECANISMOS DE DESARROLLO PRODUCTIVO, DONDE SE CONJUGUEN TECNOLOGÍA, COSTUMBRES Y CONOCIMIENTOS PROPIOS, RESPETANDO TRADICIÓN Y UN PASADO BRILLANTE Y MILENARIO, ELLO ES EL SUSTENTO DE LO NUEVO.

DESDE ESTA TRIBUNA COMPAÑERO PRESIDENTE RESPALDAMOS TU POLÍTICA DE SALUD PARA TODOS, DE INCLUSIÓN SOCIAL, DE DESNUTRICIÓN CERO, DE COCA SI COCAÍNA NO, DE RECUPERACIÓN PARA BOLIVIA Y LOS BOLIVIANOS DE SUS RECURSOS NATURALES, ASÍ COMO LA BÚSQUEDA DE LA SOBERANÍA Y LA SUFICIENCIA ALIMENTARIA CON POLÍTICAS CLARAS PARA LA PROMOCIÓN DE LA PRODUCCIÓN AGROPECUARIA

COMO NO RECONOCER COMPAÑEROS EL HECHO QUE DE TENER ANTES EL 18 POR CIENTO DE LA RENTA ENERGÉTICA AHORA SE TENGA EL 70 POR CIENTO, QUE DIFERENCIA CON NUESTRO GOBERNANTE ALAN GARCIA QUE PASA EL SOMBRERO PIDIENDO LA LIMOSNA QUE EL EMPRESARIADO MINERO LE QUIERE DAR.

BOLIVIA CON EL COMPAÑERO EVO MORALES A COMENZADO A RECUPERAR BOLIVIA PARA LOS BOLIVIANOS, LA DIGNIDAD DE LOS BOLIVIANOS, A COMENZADO UNA NUEVA DISTRIBUCIÓN DE LA RIQUEZA Y DE LOS RECURSOS.

LA LLEGADA DEL COMPAÑERO EVO, HASTA HOY NO TERMINA DE SER DIGERIDA POR LOS GRUPOS DE PODER Y POR LA RANCIA ARISTOCRACIA BOLIVIANA, QUE ESTUVO SIEMPRE ACOSTUMBRADA A VIVIR SOJUZGANDO Y APROPIÁNDOSE DE LOS RECURSOS COMO TESTAFERROS DE LAS TRANSNACIONALES, EN ESTE PUNTO NO COMPRENDEN INCLUSIVE QUE ELECTORALMENTE Y DEMOCRÁTICAMENTE SE GANA Y SE PIERDE, ES ASÍ QUE UTILIZAN LOS RECURSOS Y LA ECONOMÍA QUE LE ROBARON AL PUEBLO PARA PRETENDER GENERAR UN PROCESO DE DESESTABILIZAR AL RÉGIMEN POPULAR.

EL GOBIERNO DE BOLIVIA QUE SABIAMENTE A TRAVÉS DEL COMPAÑERO EVO A EXPRESADO QUE BIENVENIDO EL CAPITAL EXTRANJERO, QUE BIENVENIDA LA INVERSIÓN, PERO QUE LA VOLUNTAD Y DECISIÓN TOMADA ES LA DE SER SOCIOS Y NO PEONES, RESUME ASÍ LA NUEVA ESTRATEGIA Y MODELO DE DESARROLLO.

QUE DIFERENCIA COMPAÑEROS CON NUESTRO GOBERNANTE, QUE NO SABE COMO HACER PARA SERVIR MEJOR AL CAPITAL EXTRANJERO Y CHILENO, BUSCANDO UN PAÍS DE PEONES, CON LA FLEXIBILIDAD LABORAL, CON TRABAJADORES DE SERVÍS, SIN DERECHOS A SEGURIDAD SOCIAL.

EL GOBIERNO BOLIVIANO. EL MAS, EL COMPAÑERO EVO Y EL PUEBLO BOLIVIANO ES NECESARIO QUE TENGAN MUY PRESENTE QUE SI BIEN ES CIERTO LOS ESCENARIOS NO PUEDEN SER LOS MISMOS, NI SON IGUALES, LA DERECHA, LOS GRUPOS DE PODER, VAN A HACER TODO LO POSIBLE POR DESTRUIR LA DEMOCRACIA Y EL AVANCE QUE BOLIVIA ESTA TENIENDO.

NO ES LEJANO EL TRIUNFO DE ALLENDE EN CHILE, Y SI RECORDAMOS FUE LA DERECHA Y GOBIERNO NORTEAMERICANO QUE CON LA CIA A LA CABEZA, DESATARON TAL VIOLENCIA, Y SE ENCARGARON DE SUBVERTIR EL ESTADO DE DERECHO, ELLOS NUNCA RECONOCIERON EL TRIUNFO DE ALLENDE, Y UTILIZARON LA VIOLENCIA ARMADA A TRAVÉS DE LOS MILITARES CHILENOS, ASESINANDO Y HACIÉNDOSE DEL PODER A SANGRE Y FUEGO.

ESTA ES LA HISTORIA DE AMÉRICA LATINA, DONDE QUEDAN EXPLICACIONES ENTRE OTROS A LA MUERTE DE OMAR TORRIJOS EN PANAMÁ, LA MUERTE DEL GENERAL HOYOS RUBIO EN EL PERÚ, Y LO MAS RECIENTE LA PRETENSÓN DE GOLPE EN VENEZUELA DONDE LA FUSIÓN DE PODER ECONÓMICO LACAYO, Y LA INTERVENCIÓN NORTEAMERICANA QUISIERON DERROCAR AL PRESIDENTE CHÁVEZ, QUIEN LLEGO A PALACIO DE GOBIERNO POR DECISIÓN DEL PUEBLO, Y QUE SOLO EL AVANCE EN LA ORGANIZACIÓN DEMOCRÁTICA Y POPULAR FUERON CAPACES DE RESTAURAR INMEDIATAMENTE LA DEMOCRACIA.

POR ELLO COMPAÑERO EVO MORALES, COMPAÑEROS DEL MAS, COMPAÑEROS BOLIVIANOS, SALUDAMOS EL II ANIVERSARIO DEL TRIUNFO DE EVO, Y REPETIMOS LO QUE USTEDES DICEN:

**JICHHAPI JICHHAJA!
¡CUNANMA CUNANK'A!**

¡AHORA ES CUANDO!

**NANCY OBREGON PERALTA
CONGRESISTA DE LA REPUBLICA**